



Feuille paroissiale 16 mars 2025

Deuxième dimanche de Carême Année C

« L'espérance, dit Dieu, voilà ce qui m'étonne. Moi-même. Et je n'en reviens pas. Que ces pauvres enfants voient comme tout ça se passe et qu'ils croient que demain ça ira mieux. Qu'ils voient comment ça se passe aujourd'hui et qu'ils croient que ça ira mieux demain matin. Ça c'est étonnant et c'est bien la plus grande merveille de notre grâce ». *Charles Péguy*

L'espérance nous tromperait-elle, quand, à chaque jour qui passe, du matin jusqu'au soir, on a l'impression d'être toujours au même point dans un éternel recommencement, dans cette perpétuelle tension vers des jours meilleurs ? Non, quel que soit notre état d'âme, l'espérance nous fait avancer. Elle ne se plaît qu'avec nous. Même dans notre sommeil. Comme la décrit Charles Péguy, elle est belle, elle est cette petite fille, courant, sautant, toute joyeuse dans les pieds de ses grandes sœurs Foi et Charité.

Le carême est commencé et en cette année sainte tournée vers l'espérance, je ne peux que vous recommander cette belle lecture de Charles Péguy : Le porche du mystère de la deuxième vertu. Dieu, ébahi, regarde nos vies, ce qui anime nos cœurs et la petite espérance qui se faufile çà et là. Ce livre a 114 ans mais est resté d'une fraîcheur, d'une candeur qui fait du bien.

Nous sommes invités, cette année, à pèleriner. Nos livres aussi. Ils peuvent être prêtés les uns aux autres. C'est pourquoi je propose mon livre de Charles Péguy à ceux qui pourraient être intéressés, pour un pèlerinage tout en poésie en terre d'espérance.

Patrice Coulbault

ESPERANCE

Maison Paroissiale : 6 Quartier du Four à Ban Jallais 49510 Beaupréau-en-Mauges

☐ 02/41/64/10/46 @ : lesperanceaucoeurdesmauges@orange.fr

☐ <https://lesperanceaucoeurdesmauges.diocese49.org> Lien QR code

Pour les sépultures ☐ 07 83 14 24 14



VIE PAROISSIALE

SEPULTURE : Nous recommandons à vos prières

- | | | |
|-----------------------------|------------------|-------------|
| • Jean Paul GODINEAU | lundi 10 mars | Le May s/E |
| • Marie Agnès BLOND | mercredi 12 mars | Le Pin en M |
| • Roger MACE | vendredi 14 mars | Le May s/E |
| • Bernard TRICAULT | samedi 15 mars | Le May s/E |

Appel aux dons pour l'école catholique de Jallais. Les deux sites de l'école catholique de Jallais ont des travaux important à faire (400.000 euros) : réparation toiture, nouveaux sanitaires, rénovations,... Pour y arriver, elles font appel aux dons, petits et grands. Pour l'aider, vous pouvez prendre aux portes de l'église de Jallais un tract qui explique leur démarche.

**Le CMR (Chrétien dans le monde rural)
vous invite à une soirée débat ouverte à tous.**

Mercredi 19 mars à 20h au centre pastoral de Beaupréau

Le thème sera: S'alimenter, se soigner, se déplacer pour bien vivre dans les Mauges.... Richesses et défis

- 20h Table ronde - échanges - Intervention du père Jean- Hugues Soret

- 22h Elaboration de propositions et pot de convivialité.

QUÊTE CONNECTEE

Bonjour à tous,

Notre paroisse / **le CEP**, avec le support du diocèse, lance aujourd'hui la quête connectée avec le panier électronique, en complément de la quête traditionnelle. Ce projet trouve son origine dans les demandes des paroissiens : en effet, nous avons de moins en moins de monnaie dans notre poche, mais toujours une carte bleue.

Le panier connecté, comment ça marche ? C'est très simple :

Je choisis le montant de mon offrande : 2, 5, 10, 20, 30 ou 50€

Je pose ma carte sur le lecteur : vous connaissez bien ce système, c'est le paiement sans contact.

Fiables et sécurisés, les virements arrivent directement sur le compte de la paroisse. Retrouvez toutes les informations sur le panier électronique sur le site de la paroisse et les réseaux.

La quête traditionnelle, l'appli la quête, aujourd'hui le panier électronique : à chacun sa solution pour participer à la vie économique de la paroisse.

Merci d'avance pour votre accueil bienveillant et votre indulgence concernant l'organisation de cette innovation !

Conférences sur l'art et la foi

La troisième et dernière rencontre sur l'art et la foi, animée par le père Bertrand CHEVALIER se déroulera **le lundi 17 mars 2025 à 20h** au Centre Pastoral de Beaupréau. La dévotion populaire et les objets de culte dans les familles, notamment dans nos campagnes, seront présentés. Vous êtes les bienvenus !

VIVRE LE CAREME.

Un chemin de croix est proposé chaque semaine.

Vendredi 21 mars	17h30	la Jubaudière
Vendredi 28 mars	17h30	Notre Dame des Mauges
Vendredi 4 avril	17h30	Bégrolles en Mauges
Vendredi 11 avril	17h30	Jallais
Vendredi Saint 18 avril	15h00	le May sur Evre
Les samedis de Carême	14h	la Poitevinière

Lecture biblique

Cette année, avec Stéphane, nous lirons 3 livres historiques de l'ancien testament :

Le livre de Ruth ; le livre de Judith et le livre d'Esther.

Les jeudis 20 mars et 3 avril à 16h00 à l'église de la Jubaudière.

Ces temps de lecture sont aussi proposés à Beaupréau à l'église Saint-Martin les mêmes jeudis après la messe de 18h30.

PELERINAGE PAROISSIAL

Dimanche prochain 23 mars, 67 paroissiens prendront la route vers Saumur, pour vivre une journée sur les pas de Sainte Jeanne Delanoue. Nous proposons à tous ceux qui le souhaitent de se joindre à nous par la prière, notamment à 10h30, heure de la messe à laquelle nous assisterons dans l'église Notre dame de Nantilly. L'après-midi, nous visiterons le sanctuaire Notre-Dame des Ardilliers qui a été choisi par Mgr Delmas, comme lieu jubilaire pour notre diocèse. Merci de nous soutenir dans cette démarche pèlerine.

HORAIRE DES MESSSES

Samedi 15 mars	18h30	La Jubaudière
Dimanche 16 mars	10h30	Jallais
Samedi 22 mars	18h30	La Poitevinière
Dimanche 23 mars Pèlerinage paroissial	10h30	Bellefontaine
Samedi 29 mars	18h30	Notre Dame des Mauges
Dimanche 30 mars	10h30	Bégrolles en M
Samedi 5 avril	18h30	Bégrolles
Dimanche 6 avril	10h30	Jallais

MESSES SOUVENIR ET ANNIVERSAIRE

Dimanche 16 mars à Jallais :

Jean HUMEAU (8° anniversaire), son fils Patrice et famille
HUMEAU/MARTIN/PINEAU – Messe (1° anniversaire) pour Louis HUMEAU
et sa femme Gisèle (née ROCHARD)

Samedi 22 mars : La Poitevineière

Myriam LEGRAND (1^{er} anniversaire)

Dimanche 30 mars au May sur Evre :

Germaine BLAIN (souvenir)

Samedi 15 mars 18h30 : La Jubaudière :

Relais de La Jubaudière :

Dimanche 16 mars 10h30 : Jallais

Relais de Jallais : Denise BAZANTE – Viv.&Déf.d'une famille – Gérard FROGER V&D de sa famille – Myriam LEGRAND – V&D famille RAIMBAULT/MERLET – Alain OLIVIER et Bernard BOMPAS – V&D de deux familles – Jean-Marie CHAUVIERE et sa famille – En l'honneur de Saint Antoine qui m'a fait retrouver deux objets précieux – Monique et Raymond THARREAU et leur famille- Messe d'action de grâce pour avoir trouvé un logement

Lundi 17 mars : 15 h : Chapelet église de Jallais pour la Vie

Mardi 18 mars : 9 h : église de La Poitevineière

Joseph LOISEAU et défunts de la classe 58

Mercredi 19 mars : à 9h Eglise du May :

Fernand et Georgette GRENOUILLEAU et leurs enfants

Mercredi 19 mars à 15h : maison de retraite du Pin en Mauges :

Gabriel GRATON-CHENE

Judi 20 mars : :9h église de Jallais (*Prière des Laudes à 8h45*)

Marguerite et Fernand FROGER

Vendredi 21 mars :15h30 : Maison de retraite de Jallais :

Samedi 22 mars 18h30 : La Poitevineière :

Marie-Josèphe et Joseph FROGER, Claude DILE et leurs familles – Défunts de deux fam – Marcel BOUMARD et sa famille – André et Fanny GRATON et viv & déf famille GRATON-NOYER – Agnès CHENE, viv & déf de la fam.

Relais de La Jubaudière.

Dimanche 23 mars 10h30 : à Bellefontaine, Bégrolles : Pas de messe au May sur Evre (**pèlerinage paroissial à Saumur**)

L'espérance de Patrick, du May

Chaque semaine, nous avons demandé à des paroissiens de nous partager leur espérance : quelles sont leur raison d'espérer ? Quels signes d'espérance voient-ils ?



Avant de connaître ma compagne, et avant le décès de ma mère, je ne croyais pas forcément en Dieu.

Quand je voyais que, pour ma conjointe, la mort était une chose naturelle ; elle était triste mais comme elle me disait : « Ta maman sera très bien auprès du Père. Elle est toujours présente... »

L'espérance est la foi de savoir que ma maman est bien (où elle se trouve maintenant).

Je prends la vie plus positivement. L'espérance m'a donné une nouvelle vie, la joie, une détente de l'âme incroyable. Si je n'avais pas cette espérance, je ne pourrais pas continuer...

Aujourd'hui... J'ai 47 ans et je demande ma « petite communion », la « première communion », pour que Dieu soit présent en moi.

Je sais aujourd'hui que l'espérance vient du Seigneur qui est près de moi... C'est bien et je suis plus fort, je prends courage, et j'ai confiance en moi.

Paroisse L'Espérance au Cœur des Mauges
Carême 2025

Pour que grandisse l'Espérance !

SEMAINE **2**

Redécouvrons
la patience !



Ce que nous dit le pape François

« Dans un monde où la précipitation est devenue une constante, nous nous sommes habitués à **vouloir tout et tout de suite**. On n'a plus le temps de se rencontrer et souvent, même dans les familles, il devient difficile de se retrouver et de se parler calmement.

La patience est mise à mal par la précipitation, causant de graves préjudices aux personnes. En effet, l'intolérance, la nervosité, parfois la violence gratuite surgissent, provoquant l'insatisfaction et la fermeture. De plus, à l'ère d'internet où l'espace et le temps sont dominés par le "ici et maintenant", la patience n'est pas la bienvenue.



Si nous étions encore capables de regarder la création avec émerveillement, nous pourrions comprendre à quel point **la patience est décisive**.

Attendre l'alternance des saisons avec leurs fruits ; **observer** la vie des animaux et les cycles de leur développement ; **avoir le regard simple** de saint François qui, dans son Cantique des créatures composé il y a exactement 800 ans, percevait la création comme une grande famille et appelait le soleil "frère" et la lune "sœur".

Redécouvrir la patience fait beaucoup de bien à soi-même et aux autres.

Saint Paul recourt souvent à la patience pour souligner l'importance de la persévérance et de la confiance en ce que Dieu nous a promis, mais il témoigne avant tout que **Dieu est patient avec nous**, Lui qui est « **le Dieu de la persévérance et du réconfort** » (Rm 15, 5).

La patience, qui est aussi le fruit de l'Esprit Saint, maintient vivante l'espérance et la consolide en tant que vertu et style de vie. **Apprenons donc à souvent demander la grâce de la patience qui est fille de l'espérance et en même temps la soutient.**

Extrait de la bulle d'Indiction **L'espérance ne déçoit pas**, n°4

L'Espérance dans la bible

L'expérience de la bible nous montre que l'Espérance n'est pas quelque chose d'automatique, qui apparaît comme par magie. Elle est le fruit d'un travail. Pour rester solidement ancré dans l'espérance, le croyant doit :

veiller, se souvenir, raconter, chanter.

1. Veiller... Les gardes veillent sur la ville, les bergers sur leur troupeau. Ils attendent le lever du jour. Ils guettent les signes dans le ciel. Ils chantent pour ne pas s'endormir. Ils espèrent. Dans la nuit des hommes, le croyant est un veilleur. Il entend la consigne de Jésus : « Veillez et priez » (Lc 21,36). Le Seigneur va venir.



2. Se Souvenir... Espérer, ce n'est pas regarder le futur, mais le passé ! L'Espérance grandit grâce à la mémoire. A l'époque de l'exil, quand l'avenir du peuple d'Israël semblait bien compromis, le livre du deutéronome ne cesse de répéter : n'oublie pas, souviens-toi ! Dieu t'a déjà libéré par le passé, quand tu étais prisonnier en Egypte. Sur la route d'Emmaüs, Jésus ressuscité ravive la mémoire des deux disciples en leur expliquant les Ecritures. Oublier, c'est aboutir à l'ingratitude. Se souvenir de la bonté de Dieu dans le passé nous soutient dans les moments les plus sombres : se souvenir permet de garder l'espérance.

Pour réfléchir tout seul ou à plusieurs

1. Qu'est-ce qui me touche, me parle, dans ce que dit le pape, la bible, le témoin ?
2. Quels souvenirs de l'action de Dieu dans ma vie je peux garder dans la mémoire de mon cœur pour entretenir l'Espérance ? Qu'est-ce que j'ai vécu de bon dans ma vie ?
3. Qu'est-ce que la patience m'a déjà permis de réussir, de mieux vivre ? Envers qui, envers quelle situation il me faudrait aujourd'hui avoir plus de patience ?

Une action concrète cette semaine

Je prends une feuille de papier, un carnet, et je note au fur et à mesure que cela me revient en mémoire, les beaux moments vécus comme autant de présence de Dieu amour, de Dieu sauveur dans ma vie. Des promesses d'espérance...